

MAI 2021

Le Groupe **UGE CAM** PARLONS DE NOUS



ÉDITO

**ANNE MOUTEL-SEILLER,
DIRECTRICE GÉNÉRALE DU GROUPE UGECAM**

Dans tous les établissements et services sanitaires et médico-sociaux, les équipes du Groupe UGECAM sont mobilisées, depuis plus d'un an, dans la gestion quotidienne de la Covid-19. Les organisations ont été adaptées et des services innovants ont été créés pour répondre aux besoins des patients et des personnes accompagnées malgré le contexte sanitaire complexe. Aujourd'hui, le Groupe UGECAM, comme tous les organismes d'Assurance Maladie, s'est engagé en faveur de la vaccination.

Ainsi, si nous n'avons pas pu fêter les 20 ans du Groupe UGECAM en 2020 comme nous l'aurions souhaité, l'énergie déployée par nos 14 000 salariés et l'agilité de nos organisations ont permis de valoriser la vitalité du groupe au sein de l'Assurance Maladie et plus largement dans les territoires de santé.

A l'occasion de cet anniversaire, nous avons également souhaité donner la parole aux patients et aux personnes accompagnées dans le cadre d'un concours d'œuvres d'art, qui avait pour thématique « Votre regard sur vos soins et votre accompagnement ». A l'issue d'une importante participation, des œuvres de grande qualité ont été primées par les jurys de chaque UGECAM depuis le mois de mars. Le jury national va bientôt se réunir pour distinguer les lauréats nationaux. Dans ces œuvres émouvantes, les patients et personnes accompagnées adressent souvent aux équipes un message fort d'immense gratitude qui nous rappelle le sens de notre vocation commune : merci à tous pour votre engagement !

8 204 personnes vaccinées

(depuis le début de la campagne de vaccination) dont **1 240** patients en soins de suite, **1 338** personnes accompagnées dans les établissements et services médico-sociaux et **5 626** salariés vaccinés

#GroupeUGECAM

DÉMARRAGE DE LA CAMPAGNE DE VACCINATION COVID-19

Le 8 janvier 2021 Thomas Fatôme, directeur général de l'Assurance Maladie et Anne Moutel-Seiller, directrice générale du Groupe UGECAM, accompagnés de Pierre PRIBILE, directeur général de l'Agence Régionale de Santé de Bourgogne Franche-Comté se sont rendus à l'EHPAD de Belfontaine en Côte-d'Or. Accueillis par Christophe Alligier, directeur de l'UGECAM Bourgogne Franche Comté, ils ont assisté à la vaccination des résidents et des soignants de l'établissement. Les établissements et services sanitaires et médico-sociaux du Groupe UGECAM, opérateur de l'Assurance Maladie, se mobilisent pour cette campagne de vaccination.

ON REMBOBINE

LANCEMENT DE LA CAMPAGNE DE VACCINATION COVID-19

Lancée en France le 27 décembre 2020, la vaccination contre la Covid-19 vient compléter les mesures de prévention. Depuis le 4 janvier, tous les établissements du Groupe UGECAM ont démarré la vaccination à l'attention des patients, personnes accueillies et professionnels de santé prioritaires.



VACCINATION DES RÉSIDENTS, PATIENTS ET SALARIÉS

Le 4 janvier 2021 a démarré une campagne de vaccination contre la Covid-19 au Pôle Gériatrique Rennais, un des cinq établissements pilotes en Ille-et-Vilaine.

Puis se sont poursuivies les vaccinations à l'EHPAD Belfontaine ainsi que les vaccinations en région BFC. La campagne de vaccination dans nos établissements s'intensifie pour les patients et personnes accompagnées.

En ce qui concerne les salariés, nous comptabilisons 5626 personnes vaccinées au 1er mai, soit plus du triple de salariés vaccinés sur le mois de février.

La campagne se poursuit et le nombre de salariés vaccinés devrait également augmenter. Certains de nos professionnels ont pu bénéficier des services des hôpitaux universitaires de leurs régions pour se faire vacciner.

CRÉATION D'ÉQUIPES MOBILES

L'UGECAM Alsace crée une équipe mobile de vaccination pour aider les EHPAD en difficultés. Ils se sont rendus dans plusieurs établissements de la région afin de vacciner les plus anciens.

L'UGECAM Rhône Alpes, quant à elle, propose un projet innovant dans les établissements médico-sociaux du Plovier en créant une équipe mobile d'appui à la scolarisation (EMAS) au service de l'inclusion scolaire.

Au centre régional de médecine physique et de réadaptation des Herbiers à l'UGECAM Normandie, une équipe mobile MPR a été également créée afin de renforcer les soins de proximité.

LE SAVIEZ-VOUS ?



AMÉLIORER L'ACCOMPAGNEMENT DES PERSONNES EN SITUATION DE HANDICAP

Dans le cadre d'un appel à projet CNSA sur les innovations issues de la gestion de la COVID, le Groupe UGECAM a monté un partenariat avec d'autres acteurs du secteur du handicap (ALEFPA, ASEI, Croix Rouge, Fondation OVE, Fondation des Amis de l'Atelier, Fondation PEP, GAPAS, LADAPT, SOS) autour d'un projet «de la crise à la pépite». L'objectif est de mutualiser les bonnes pratiques pour accélérer la transformation de l'offre mais aussi amplifier l'autodétermination et la participation active des personnes en situation de handicap et de leurs proches dans leur parcours de vie.

Le projet vise la construction de deux modèles exemplaires et inspirants:

- L'autodétermination et la collaboration entre personnes accompagnés, proches et professionnels.
- L'accompagnement au changement des pratiques professionnelles.

Ce projet s'étendra sur une période de 18 mois.

LA VIE CONTINUE EN PLEIN AIR POUR NOS PATIENTS MALGRÉ LA COVID

Une journée de glisse a été organisée pour les patients et stagiaires du Centre Médical et du Centre de Coordination Rhône-Azur à Briançon.

Un partenariat signé avec le Comité Handisport des Hautes-Alpes, permet aux patients et stagiaires du Centre Médical Rhône-Azur et du Centre de Coordination de partager des animations éducatives par la promotion et la pratique des activités physiques et sportives pour les personnes en situation de handicap physique.

C'est par une journée froide et ensoleillée que patients et stagiaires se sont adonnés aux joies de la pratique de la Pulka et du fauteuil ski, sur le domaine nordique Val Clarée.

L'ÉCHO DES RÉGIONS

ALSACE

Le 28 janvier, l'UGECAM Alsace a ouvert à l'Institut Universitaire de Réadaptation Clemenceau (IURC) sur le site d'Illkirch le centre vaccinal du Sud de l'Eurométropole. Ce centre a été mis en place avec le concours des collectivités locales, des médecins libéraux volontaires du secteur et de la Croix Rouge Française. Depuis le 15 mars, 1 500 vaccinations sont effectuées chaque semaine. Le 22 février, un centre de vaccination itinérant a été mis en place au Pôle Sud Alsace. Une équipe mobile se déplace dans nos établissements pour vacciner les personnes éligibles en zone rurale. 336 vaccins sont administrés chaque semaine.

BRETAGNE / PAYS DE LA LOIRE

Tout juste réunis sur le même site, les professionnels de l'Escale et de La Thébaudais, deux établissements de l'UGECAM Bretagne Pays de la Loire ont emménagé dans de magnifiques locaux à Rennes en avril. Ce sont de nouvelles relations qui démarrent entre ces deux acteurs spécialisés dans la réadaptation en santé mentale et l'addictologie.

AUVERGNE/LIMOUSIN/POITOU-CHARENTES

Les établissements des Terrasses à Niort s'engagent dans le projet de création de l'association CLANA (Cérébro-Lésion Acquise en Nouvelle Aquitaine) en construisant des parcours de soins et d'accompagnement adaptés aux personnes cérébrolésées et à leurs aidants. Face au constat d'absence de pôle ressources, les acteurs de la cérébrolésion, avec le soutien de l'ARS Nouvelle-Aquitaine, se sont fédérés autour de ce dispositif.

NORD-EST

Dans le cadre de sa politique d'attractivité, l'UGECAM Nord-Est développe des vidéos « quick&quiz » pour valoriser les métiers des établissements UGECAM et les professionnels de l'UGECAM.

PROVENCE / ALPES / CÔTE D'AZUR / CORSE

Grâce à des financements de l'opération « + de vie » de la Fondation Hôpitaux de Paris - Hôpitaux de France et de la CARSAT, le CSSR le Cousson a ouvert une salle SNOEZELEN adossée à l'unité cognitive comportementale. Équipée d'un lit à eau musical et vibrant, d'une colonne à bulles, de fibres optiques lumineuses, et des différents matériels stimulants, cet aménagement a permis de créer un espace au sein duquel les patients retrouvent du bien-être par les sens.

RHÔNE-ALPES

L'UGECAM Rhône-Alpes a signé une convention régionale avec l'Institut Hypoténuse, école française de massage. Dans ce cadre, des étudiants mettent en pratique au sein de l'UGECAM les compétences qu'ils ont acquises dans leur formation. Début 2021, le secteur enfant des établissements du complexe médicosocial du Plovier a lancé un nouveau dispositif d'Equipe Mobile d'Appui à la Scolarisation (EMAS) qui permet un accompagnement au handicap des professionnels du cycle primaire et du cycle secondaire des établissements scolaires en milieu ordinaire.

AQUITAINE

Les équipes et l'activité du CSSR gériatrique Châteauneuf ont rejoint l'établissement du Centre de la Tour de Gassies. Le déménagement s'est effectué au cours de deux journées-clés: le 26 janvier et le 3 février 2021. Des instants forts en émotions pour les agents, entre la nostalgie d'un établissement dont on ferme la porte et la motivation de rejoindre des locaux flamboyants neufs. Bravo aux agents pour leur implication.

NORMANDIE

Afin de favoriser le maintien de l'enfant dans les dispositifs de droit commun en soutenant les dispositifs existants, un établissement normand s'est positionné comme plateforme ressources pour les professionnels de l'Education Nationale, de la Protection de l'enfance, en particulier pour les assistants familiaux, professionnels et bénévoles des centres sociaux et plus globalement avec tous les professionnels qui interviennent dans les lieux d'inclusion des enfants.

HAUTS DE FRANCE

L'UGECAM Hauts-de-France a organisé un séminaire sur le sujet de « l'éthique en pratique » à destination de l'ensemble de l'équipe de direction : direction régionale et directeurs d'établissements.

ILE-DE-FRANCE

L'activité de réadaptation professionnelle de Coubert déménagera à l'automne prochain à Lieusaint. Les travaux de la nouvelle plateforme médico-sociale inclusive avancent à grands pas et les bâtiments sortent de terre ! Tout ceci promet un beau projet !

OCCITANIE

Le centre de rééducation et d'insertion professionnelle (CRIP) à Castelnau-le-Lez, a obtenu le label « recruteur Solidaire » après avoir fait appel au service de mise à disposition de l'Apije (Association pour l'Insertion des jeunes par l'Economique) sur des recrutements d'employés polyvalents de restauration, agents de nettoyage, peintres, agents de maintenance... En 2020, 3 salariés de l'Apije ont été embauchés par le CRIP, dont 2 en PEC (portefeuille d'expériences et de compétences) et 1 en CDI !

BOURGOGNE / FRANCHE-COMTÉ

Un nouveau développement pour l'UGECAM Bourgogne Franche-Comté qui a été retenue pour l'ouverture de quatre Pôles de compétences et de prestations externalisées (PCPE). Ces pôles, qui concernent l'accompagnement de personnes souffrant d'autisme et de déficience intellectuelle, sont opérationnels sur le territoire régional.

CENTRE

Le CPOM du Berry poursuit son engagement en faveur de l'école inclusive avec la création d'une équipe médico-sociale d'appui à la scolarisation (EMAS) dans le Cher. Ce dispositif innovant vise à renforcer la scolarisation des élèves en situation de handicap, en apportant notre expertise et nos ressources aux établissements scolaires.

PORTRAIT



Carole Sombstay, infirmière coordinatrice à l'EHPAD de Belfontaine

« La polyvalence de ce poste en fait toute la richesse. Il m'amène à faire du management d'équipe et à articuler l'intervention de différents métiers, dans la plupart des services de l'EHPAD. Ce poste permet de participer au fonctionnement général de l'établissement et à la prise en charge de chaque résident, de sa préadmission à la réalisation de son projet d'accueil personnalisé.

L'expérience acquise comme infirmière de terrain est un atout majeur dans la prise en soin d'une personne âgée souffrant de poly-pathologies. La capacité d'organisation, les aptitudes pédagogiques et le sens de l'écoute sont très importants.

La crise sanitaire a changé notre quotidien et donné une nouvelle dimension à notre métier. Il a fallu isoler les résidents pour sauver des vies alors qu'avant nous étions dans le vivre ensemble. Des résidents sont devenus des patients. Il a fallu créer une zone Covid, une zone de vaccination, se former à de nouveaux gestes médicaux dans des délais très courts. »